

Hinweise zum Verfassen des Erfahrungsberichts im Global Exchange Program

Damit auch Studierende in späteren Jahrgängen von Ihren Erfahrungen profitieren können, bitten wir Sie um einen Erfahrungsbericht.

Beim Verfassen dieses Dokuments ist folgendes zu beachten:

- **u.s. Leitfragen und Struktur**
 - **maximaler Textumfang** von 3 DIN A4 Seiten (sowie bis zu 5 **Bilder**, die in den Bericht eingebaut & als jpg-Format noch einmal separat in Mobility-Online hochgeladen werden müssen)
 - **subjektive Meinung** ist klar zu kennzeichnen; konkrete Personen sollen nicht bewertet werden
-

VOR BZW. ZU BEGINN DES AUSLANDSAUFENTHALTES

VORBEREITUNG

- Was war bei der Planung des Auslandsaufenthaltes besonders wichtig?
- Wie sind Sie an die konkrete Organisation herangegangen?
- Was war bei der Bewerbung an der Gastinstitution zu berücksichtigen?
- Haben Sie sich auf weitere Stipendien beworben? Wenn ja, welche und wann? Wie sind Sie auf diese Fördermöglichkeiten aufmerksam geworden?

UNTERKUNFT

- Wie haben Sie Ihre Unterkunft organisiert? Welche Ratschläge für die Wohnungssuche können Sie zukünftigen Studierenden geben, die einen Aufenthalt im selben Land/in derselben Stadt anstreben?
- Wurde Ihre Unterkunft privat gestellt oder von der Gasthochschule angeboten?
- Wie weit im Voraus haben Sie sich um die Unterkunft gekümmert?

WÄHREND DES AUSLANDSAUFENTHALTES

STUDIUM AN DER GASTHOCHSCHULE

- Welche sprachlichen Angebote gibt es an der Gasthochschule?
- Sind Ihnen Unterschiede im Lehr- und/oder Lernsystem (im Vergleich zu Bonn) aufgefallen?
- Welche fachliche/soziale Betreuung wird seitens der Gasthochschule zur Verfügung gestellt?
- Haben Sie Tipps für die Kurswahl?

LEBEN VOR ORT

- Wie gestaltet sich der Alltag?
- Welche Freizeitaktivitäten gibt es in der Region?
- Was kennzeichnet das soziale Leben vor Ort? Gibt es studentische Clubs oder andere Orte, an denen Sie Kontakte knüpfen konnten?
- Gibt es auf dem Campus oder im näheren Umfeld Jobmöglichkeiten (und sind diese mit Ihrem Visum vereinbar)?
- Wie schätzen Sie die Lebenshaltungskosten (im Vergleich zu Bonn) ein?

NACH DEM AUFENTHALT

RÜCKBLICK

- Was sollte man vor Ausreise berücksichtigen bzw. für die Planung und Organisation wissen?
 - Wie hat der Aufenthalt Sie persönlich verändert und welche Anregungen bringen Sie für Ihr Studium an der Universität Bonn mit zurück?
 - Was waren die beste(n) Erfahrung(en) und ggf. die schwerste(n) Herausforderung(en)? Wie sind Sie mit letzterer/n umgegangen/haben Sie diese bewältigt?
-

Den Bericht laden Sie bitte als pdf-Dokument in Ihrem Mobility-Online-Account der Universität Bonn hoch, der entsprechende Button befindet sich im Abschnitt „Nach dem Aufenthalt“.

Hier können (und müssen) Sie angeben, ob Sie der Veröffentlichung des Erfahrungsberichts in unserem Suchportal für Austauschprogramm und auf unserer Webseite zustimmen oder nicht. Eine Zustimmung wäre natürlich wünschenswert, denn nur wenn der Bericht veröffentlicht wird, können die zukünftigen Outgoings auch von Ihren Erfahrungen und Tipps profitieren!

Auch wenn Sie der Veröffentlichung zustimmen, erscheinen abgesehen von Ihrem Vornamen und dem Anfangsbuchstaben Ihres Nachnamens **keine persönlichen Daten von Ihnen im Suchportal oder auf der Webseite** (es sei denn, Sie haben diese selbst in Ihren Bericht geschrieben). Das von Ihnen hochgeladene Dokument wird lediglich der Partnerhochschule, an der Sie im Ausland studiert haben, zugeordnet.

Sollten Sie mit der Veröffentlichung einverstanden sein, finden Sie den Erfahrungsbericht zu einem späteren Zeitpunkt in unserem [Suchportal für Austauschprogramme](#) und ggf. auch auf der [Webseite für Erfahrungsberichte](#).

Studierende im Global Exchange Program sind häufig am direkten Austausch mit ehemaligen Programmteilnehmenden interessiert. Wenn Sie dem gegenüber offen sind, können Sie gerne eine E-Mail Adresse in Ihrem Erfahrungsbericht angeben und die Leser*innen dazu einladen, Sie bei Rückfragen persönlich anzuschreiben.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung der zukünftigen GEP-Studierenden!

Guidelines on writing the experience report in the Global Exchange Program

In order for students in later years to benefit from your time abroad, we kindly request that you submit a report detailing your experiences.

When writing this document, please note the following:

- **key questions and structure** listed below
 - **maximum text length** of 3 A4 pages (plus up to 5 images which must be included in the report as well as uploaded separately in jpg format to Mobility-Online)
 - **subjective opinions** must be clearly identified as such; do not focus on specific individuals
-

BEFORE OR AT THE BEGINNING OF YOUR STAY ABROAD

PREPARATION

- What was particularly important while planning your stay abroad?
- How did you approach the preparation phase?
- What did you need to consider when applying to the host institution?
- Did you apply for any scholarships? If so, which ones and when? How did you find out about these funding opportunities?

ACCOMMODATION

- How did you go about securing your accommodation? What advice can you give future students looking for a place to stay in the same country/city?
- Was your accommodation privately arranged or provided by the host university?
- How far in advance did you start looking for a place to stay?

DURING YOUR STAY ABROAD

STUDYING AT THE HOST INSTITUTION

- What language courses or similar programs are offered at the host university?
- Did you notice differences in the teaching and/or learning methods (compared to Bonn)?
- What academic/social support is provided by the partner institution?
- Do you have any tips for choosing courses?

LIVING ABROAD

- What does daily life look like?
- What leisure activities are available in the region?
- What characterises social life in and around the university? Are there students clubs or other places where you can socialize?
- Do you know of any job opportunities on campus or in the surrounding area (and are these compatible with your visa)?
- How would you describe the cost of living (compared to Bonn)?

AFTER YOUR STAY ABROAD

REVIEW

- What should one consider prior to departure/during the planning phase?
 - How has your time abroad changed you personally and what insights are you bringing back with you in regards to your studies at the University of Bonn?
 - What were the best experiences and, if applicable, the most difficult challenges? How did you deal with the latter/overcome them?
-

Please upload the report as a PDF document to your Mobility-Online account, the corresponding button for which can be found in the “After your stay” section.

You can (and must) indicate whether or not you agree to the publication of your report in our search portal for exchange programs as well as on our website. Your consent would of course be much appreciated, as only tips and experiences in published reports can benefit future outgoing students!

Even if you consent to the above-mentioned publication, **no personal data** other than your first name and the initial of your surname **will appear in the search portal or on the University of Bonn's website** (unless you have included any such information in your report yourself). The document you upload online will only be assigned to the partner institution you attended abroad.

Should you agree to the publication, you will find your report in our [search portal for exchange programs](#) and possibly also on the [website for experience reports](#) at a later date.

Students in the Global Exchange Program are often interested in talking directly with former outgoings. If you are open to this, you are welcome to include an e-mail address in your report, inviting readers to contact you personally in case they have further questions.

Thank you for your support of our future GEP-students!